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ректор ОмГПУ Иван Иванович Кротт

От всей души поздравляю вас с Днем

учителя! Этот день – один из самых

важных праздников в жизни Омского

педагогического. Каждый год мы

выпускаем молодых педагогов, которые

становятся школьными учителями и

берут на себя ответственность по

воспитанию подрастающего поколения.

Учитель - благородная профессия, в

которую приходят только по призванию.

Омский педагогический является альма-

матер для многих учителей региона и

страны. Мы обучаем будущих учителей,

сохраняя и приумножая традиции.

Педагогический труд всегда заслуживал

искреннее признание и бесконечную

благодарность. Многими из нас было

принято решение стать педагогами

благодаря ярким примерам наших

учителей. 

Настоящий учитель – наставник для

школьника. Он не просто передает знания,

а помогаем ребенку сформировать

правильную систему ценностей. От

учителей зависит будущее нашей России. 

Сегодня мы поздравляем всех, кто утром

спешит на работу в аудитории и учебные

классы, а также ветеранов

педагогического труда, о которых всегда с

теплом и благодарностью вспоминают

коллеги и выпускники.

Поздравляю всех студентов, преподавателей и
наших школьных коллег с профессиональным
праздником. Желаю неиссякаемой энергии,
крепкого здоровья и искренней любви учеников!

Уважаемые преподаватели,
сотрудники, студенты и
ветераны педагогического труда!



– Расскажите, как Вы пришли к профессии
педагога? 

- Когда я училась в школе, у нас была
учительница по биологии Высоцкая Вера
Павловна. Это учитель от Бога. Когда она входила
в класс, наступала тишина и начинался урок. Я
очень любила биологию, и Вера Павловна
поддерживала это во мне. Это проявлялось в том,
что учительница мне доверяла и могла смело
направить моих одноклассников, которые не
поняли какие-то темы по предмету, ко мне. Тем
самым Вера Павловна развивала во мне и
педагогические способности. Моя учительница по
биологии вдохновила меня на педагогическую
профессию, за это я ей очень благодарна.

Мне очень повезло со школой, в которой я
училась. Это была новая школа, в которой была
новая мебель, новое оборудование. Учителя были
интересными и уникальными личностями. У нас,
у школьников, был большой интерес и огромное
желание учиться. Учителя – мастера своего дела.
Педагог по литературе могла прийти на урок и
сказать: «Ой, ребята, сегодня у нас будет урок не
по теме. Вот я получила журнал «Юность» и
прочила повесть Б. Васильева «А зори здесь
тихие»». И начинает нам рассказывать.
Естественно, за урок учитель не успевает
рассказать всё произведение и рекомендует
остальное прочитать дома, а потом обсудить на
следующем уроке. Помню своего учителя по
английскому языку. Если на уроке мы изучали
название кухонных принадлежностей, то педагог
на занятия могла принести детскую посуду и
наглядно на примерах вела урок. Это было
настолько интересно и школьный материал
отлично усваивался. Раньше у учителей был
другой подход к подготовке и проведению урока.
Поступив в университет, преподаватели
отмечали мои способности по иностранному
языку и до пятого курса обучения в вузе я была
постоянным участником олимпиад различного
уровня.

Я считаю, что эти знания я получила в своей
родной тридцатой школе. Наши учителя были
заинтересованы в нас и это сказалось и на моей
будущей профессии. 

Изначально у меня было желание поступать в
медицинский институт, но после посещения Дня
открытых дверей мединститута желание
пропало. Там нам показали фильм о том, как
человеку делали операцию на легких. Я даже
помню стук, как абитуриенты падали в обморок
во время просмотра фильма. Вернувшись домой,
я сказала маме, что не готова быть врачом. 

Я успешно сдала экзамены и поступила в
педагогический институт. Главный корпус только
открылся в мой год поступления. Студенты
дружно помогали лаборантам и преподавателям
переносить оборудование для лабораторий со
второго корпуса. В моей жизни большое значение
всегда играли наставники, учителя.

Так, огромную роль в моем становлении как
преподавателя сыграл Эдуард Михайлович
Анфингер. Тогда он был заведующим кафедрой.
Наши преподаватели вели нас за собой. В период
обучения было много лекций по химии и
биологии, большое количество времени
проводили в лабораториях. Для меня
лабораторные исследования были интересны и
увлекательны. Методику я полюбила от биологов.
Когда я была на третьем курсе, наш
преподаватель Г.М. Заровный вернулся из Конго.
Туда он был направлен преподавателем и
руководителем группы советских специалистов.
Он нам очень много рассказывал о том как там
учились местные дети и приводил много
примеров. Например, сломался у кого-то
карандаш, никто не поделится со своим
одноклассником в связи с тем, что вдруг он
нарисует лучше, чем я. 

Из студенческих лет очень запомнились полевые
практики. Помню, была практика на первом
курсе по беспозвоночным в Чернолученской зоне.
Мы в поле ловили сачками «жучков-паучков», а
рядом бегали дети из спортивных школ.
Подбегают к нам и спрашивают, каким видом
спорта мы занимаемся? Мы им рассказали, что
проходим полевую практику. Ребята из
спортивной школы попросились нам помочь в
ловле насекомых, мы с удовольствием
согласились, в итоге у каждого студента был
полный комплект беспозвоночных для отчета по
практике. 

День учителя – профессиональный праздник
работников сферы образования, в нашей стране он
отмечается 5 октября. 

В преддверии этого события мы узнали у
заведующего кафедрой химии и методики
преподавания химии, профессора, доктора
педагогических наук Ольги Ивановны Курдумановой
какими качествами должен обладать учитель и как
развить у школьника интерес к своему предмету.
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Также на третьем курсе была практика по
ботанике и зоологии в Пологрудово (Тарский
район Омской области), которая длилась две
недели. Очень запомнилась мне эта практика, она
проходила в июне. Для меня, городской девушки,
было всё интересно. Мы выходили в заливные
луга, которые были полны цветущих ирисов.
Помню поля необыкновенной красоты! Затем,
зайдя в лес, не поверила своим глазам, на тот
момент я не знала, что мох может цвести. Ножка
у него была, как у клюквы, а на самом мхе
красные цветочки, как колокольчики. Также в
бору впервые увидела венерин башмачок (дикая
орхидея). Меня это растение поразило
разнообразием цветов. Такое великолепие можно
увидеть только в дикой природе. 

– Какое качество в педагоге главное? Нужны ли
какие-то особые навыки человеку, который
решил стать педагогом?

- Необходимо быть терпеливым человеком,
потому что в работе с детьми это весьма важное
качество. Также должна быть настойчивость и
трудолюбие. Учитель, прежде чем нести знания
детям, должен сам быть лучшим в своем деле. Это
заинтересованность самого учителя и после чего
он без труда сможет «заразить» учеников своим
предметом. Творческий подход очень важен,
особенно в школе. Я понимаю, что сейчас на
педагогах лежит большая отчетность, но учитель
и творчество в моем понимании всегда должны
идти вместе. 

Несомненно, чтобы заинтересовать ученика,
учителю необходимо быть эрудированным, быть
специалистом в своей области. Дети всегда
чувствуют, когда к ним равнодушны, когда их не
любят. Педагог должен принимать и понимать
своего ученика. Ребенок очень тонко чувствует,
если не заинтересован учитель им. Для
получения хорошего результата важно показать
ребенку, что он интересен, найти способ
привлечь его в учебный процесс, в коллектив. 

– Позволяет ли профессия учителя раскрыть
творческие способности, проявить себя?

- На нашем факультете есть масса возможностей
раскрыть свои творческие способности, которые,
несомненно, пригодятся и в профессиональной
деятельности будущего учителя. Отличным
примером может быть «Неделя химии» на
факультете естественнонаучного образования.
Студенты и преподаватели готовятся к данному
событию заблаговременно. Это серия
мероприятий, направленных на
усовершенствование и получение новых знаний о
науке, в которых принимают участие студенты, 

преподаватели, выпускники и даже школьники
нашего города и региона. Также ярким примером
может быть университетская «Студенческая
весна». На лекционных и семинарских занятиях
студент проявляет себя с одной стороны, а в
самодеятельности - с другой стороны и это
здорово! В ОмГПУ создаются все условия для
гармоничного развития будущих педагогов. 

– Каким все-таки должен быть хороший
учитель?

- Хороший учитель, в первую очередь, должен
заинтересовать ученика, чтобы обучающийся
бежал на урок. Например, у нас учитель по
математике использовала междисциплинарные
связи. На занятиях учитель проводила диктант
по математическим названиям. Надо было знать,
как правильно пишется параллелограмм,
биссектриса и т.д. Современный студент надеется
на телефон, на то, что сможет всегда открыть
интернет и посмотреть нужную ему
информацию, тем самым не запоминая многие
названия, определения, а это напрасно. Вот
представьте, если они останутся без связи, что
тогда произойдет? Страшно представить. Мне
важно, чтобы во время обучения студент меня
слушал и слышал, чтобы задавал вопросы,
интересовался проблематикой, чувствовал
дисциплину. Мне важен диалог и вовлеченность
студента. Я стремлюсь передать знания нашим
обучающимся, чтобы они легко разбирались в
своем предмете, умело могли донести до
школьников его и обязательно чувствовали
каждого ученика, индивидуальный подход тоже
должен быть. Важно, чтобы ученик понял
педагога и воспользовался тем знанием, которое
вы хотите до него довести. Мы стремимся, чтобы
из стен нашего университета выходили
достойные учителя. 

– В ОмГПУ создается Ассоциация выпускников.
Вы выпускница нашего вуза. Планируете
присоединиться к сообществу?

- Да, это отличная идея объединить
выпускников. Вижу много направлений
эффективного взаимодействия выпускников
нашего вуза, даже на примере факультета
естественнонаучного образования. Наши бывшие
студенты, а ныне учителя химии, биологии
приходят к нам на консультацию и приводят
своих учеников. В вузе проводятся научно-
практические конференции, например, «Шаги в
науку», активными участниками таких событий
являются и выпускники ОмГПУ со своими
учениками, что весьма отрадно. Факультет
поддерживает общение с выпускниками, делится
опытом работы и новыми методиками обучения.
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- Как профессия повлияла на Вас?

- Профессия учителя обязывает всегда быть
собранным, хорошо выглядеть, потому что ты всё
время на людях. Профессия тебя сдерживает. Я
давно руковожу коллективом, и здесь важно
всегда держать баланс. Мы очень бережно
относимся друг к другу, чувствуется поддержка.
Поэтому профессия всегда влияет на характер,
делает так, чтобы острые углы мы обходили.
 
- Скоро в ОмГПУ появится технопарк
универсальных педагогических компетенций.
Как студенты факультета будут принимать в
нем участие?

- Мы очень рады этому событию. Это отличная
возможность для наших студентов освоить
работу с современным оборудованием в стенах
вуза. Учебно-лабораторные кабинеты в
образовательных целях также будут посещать
школьники нашего города и региона.
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- Ольга Ивановна, с какими поздравлениями
обратитесь к своим коллегам в преддверии
праздника?

- Я хочу пожелать моим дорогим коллегам сохранить в
себе качества доброты, отзывчивости, ответственности,
любви к своему предмету, к своим ученикам. В
современном мире очень легко их потерять, поэтому
желаю им крепкого здоровья, терпения и
профессионального совершенствования.
- ОмГПУ движется к своему 90-летию, что
пожелаете своей альма-матер?

- Омский педагогический - старейший вуз в Сибири
со своими традициями, устоями, правилами. Хочу
пожелать, чтобы будущие поколения и дальше
сохраняли атмосферу демократичности, добра и
профессионализма, которую поддерживают на
протяжении многих десятилетий в нашем вузе.
Ольга Ивановна, благодарим Вас за интересное
интервью. Желаем Вам успехов и новых
профессиональных побед!

Наталья Петровна Рахимова
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